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横浜市病院協会 令和５年度第１回地域医療検討会開催結果概要 

１ 開催概要 

国は、すべての医療機関が地域医療構想調整会議に参加することが難しい場合には、構想区域の

実情に合わせて医療機関同士の意見交換等の場を組み合わせながら実施するなどして、より多くの

医療機関の主体的な参画が得られるよう進めていくこととしています。 

神奈川県は神奈川県病院協会に委託して各地域において検討会を立ち上げることとし、横浜市病

院協会は今後の医療需要の増加を踏まえ、地域で必要となる医療機能等について、幹事病院を定め

てエリアごとに地域医療検討会を平成 30年度から開催しています。 

本年度も引き続き開催し、各医療機関で話し合いを行いました。 

２ 議題等 

（１）第 8次保健医療計画について 

（２）外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表)について 

（３）病床整備事前協議(病床配分)・病床機能変更について 

（４）その他（各地域での課題：医師の働き方改革について等） 

３ 会議の状況 

北

東

部 

開催日時 
5 年 7 月 12 日

（火）15：00～ 

◆第 8次保健医療計画

・医療 DXを進める上で、国や県の支援策はあるのか。病院の負

担のみでは進まないのではないか。

・今後、基準病床数の見直しに当たっては、全ての医療従事者

(医師・看護師のみならず補助者やセラピストまで)が不足し

ている状況を踏まえた議論をして欲しい。

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表)

◇「基準を満たす」が、「意向なし」の病院の考えを確認するこ

とになった。（１病院）

◇その他「意向あり」の病院に対する意見はなかった。

◆病床整備事前協議(病床配分)

◇増床意向のある病院はなかった。

◇病床機能の変更について共有された（３病院）

・人口推計が示され、高齢者人口のピークが 20年・30年も先

になっている。医療がどのように変化するか分からない。病

床整備を急ぐ必要はないのではないか。

・（横浜市）医療需要がどうなるか、在宅も含めてそれをどう受

け止めていくのか。2040年を目指して新たな地域医療構想の

中で議論していくことになるが、病床は直ぐに整備できる訳

ではない。 

◆医師の働き方改革

・宿日直許可の取得が最も効果があるが、労基署との協議は何

度も必要と考えれば良いのか。

・厚労省も許可する方向で考えているが、夜勤にすべきなどと

言われれば、宿日直許可は難しいと考える。

・特例水準の申請期限が迫っているが、厚労省はスケジュール

をどのように考えているのか。

参加病院数 19病院 
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・止むを得ない場合は、宿日直許可が得られないという前提で

考えて欲しいと聞いている。 

・宿日直許可の準備中、結果待ちの病院の状況が共有された。 

・宿日直許可は取れているが、救急を取るか否かで悩んでい

る。救急を取ることによって、後で許可の取り消しやペナル

ティはあるのか。 

・これまで通り、救急は取りたいと思うが、国は考え方をハッ

キリ示さないので悩んでいる。 

・常態として勤務と認められる状況の場合は、指導等があり得

る。 

・960時間を超えるかどうかがポイントと考える。960時間の確

認は入ると思う。 

北

部 

 

開催日時 
5 年 7 月 18 日

（火）15：00～ 

◆第 8次保健医療計画 

◇意見はなかった。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

・次年度以降、基準・水準を満たせば指定（公表）されるの

か。また逆に基準・水準を満たさなくなった場合はどうする

のか。 

・基準・水準を満たすようになれば、公表に向けて検討する。

逆の場合は、患者の混乱なども考えられるため、慎重に考え

る必要がある。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

◇増床意向のある病院はなかった。 

・既配分病床について整備状況等が共有された。 

・工事費の高騰等により整備が遅れている状況が共有された。 

◇病床機能の変更等について共有された。（２病院） 

・再整備を計画している病院の状況が共有された。 

◆医師の働き方改革 

・宿日直許可の取得状況と救急体制について確認があった。 

・神奈川県の調査における宿日直許可取得状況について、設問

の確認があった（必要な宿日直許可を取っているか？） 

・診療科毎に状況が異なると考えられるので、調査結果解釈に

誤解のない様にした方が良いとの意見があった。 

・（横浜市）各病院の状況を良く把握していきたいと考えてい

る。その際は協力して欲しい。 

参加病院数 13病院 

東

部 
開催日時 

5 年 7 月 25 日

（火）15：00～ 

◆第 8次保健医療計画 

◇意見はなかった。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇「意向あり」の病院から、診療報酬上の取扱い・公表の仕方

を確認した上で、改めて検討する旨が示された。 

・次回以降の公表の考え方（スケジュールやプロセス等）につ

いて質問があり、県が国にも確認し回答することとなった。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

参加病院数 19病院 
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◇１病院から増床希望が示された。 

・他院でも看護師不足で病床を開けられない状況があると考え

られる。病床整備に当たっては、こうした状況の調査を検討

すべきではないか。 

・病床利用率が 80%に止まる一方で、救急搬送困難事例が生じ

ている。既存病床の活用状況を把握した上で、議論が必要で

はないか。 

◇病床機能の転換等の計画はなかった。 

◆医師の働き方改革 

◇各病院の状況（宿日直許可の状況等）が共有された。 

・B・C水準を計画している病院の状況（評価センターの受審状

況等）が確認された。 

中

心

部 

開催日時 
5 年 7 月 26 日

（水）18：30～ 

◆第 8次保健医療計画 

・医療 DXの推進は、どのようなことを考えているのか。 

・（神奈川県）どのようなことができるか、今後検討する段階で

ある。 

・看護師・看護助手のパワーが不足している。推進会議では看

護協会も含めて議論しているのか。その進捗はどうか。 

・（神奈川県）医師・看護師についてそれぞれの会議体で議論し

ている。今後具体的な議論をしていく。 

・以前、アンケート調査をしたが、その後の進捗はどうか。 

・（神奈川県）人材確保は大きなテーマと考えている。今後、示

していきたい。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

◇１病院から増床希望が示された。公募の際に改めて協議する

ことになった。 

・病床配分済みの整備状況が共有された。 

・休床の状況等が共有された。（２病院） 

・病床再編について共有された（１病院） 

◆医師の働き方改革 

・医師を派遣する側からは、派遣先の宿日直許可の取得が重要

になる。 

・許可の状況はいつ把握するのか。 

・（神奈川県）A水準は特例水準の申請が不要ではあるため、宿

日直許可の取得期限には余裕あるものの、医療提供体制に影

響があるため早期の取得をお願いする。また、許可が取れな

かった場合も想定も必要。状況については、月次調査等によ

り把握する。 

参加病院数 23病院 

南  

部 
開催日時 

5 年 7 月 27 日

（木）15：00～ 

◆第 8次保健医療計画 

・医療 DXの具体的なイメージはあるのか。各病院が DXに取り

組めば補助金を出すとか、あるいは地域での連携などか。 

・（神奈川県）今後、検討する段階である。 

参加病院数 21病院 
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・高齢者が多い。これに対する県の見解はあるか。全て助ける

のか。あるいは一定の治療に止めるのかなど。 

・元気な高齢者も多い。状態に応じてそれぞれの形があるので

はないか。 

・高齢者に寄り添っていくしか選択肢はないと考えている。 

・8次計画の特色はあまり無いと考えて良いのか。例えば病院

の統廃合など。 

・（神奈川県）そのようなものはない。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

・地域医療支援病院にとっては診療報酬上のメリットはないよ

うだ。地域医療支援病院以外の病院にチャレンジをしてくれ

ということなのか。 

・200床以外でも手を挙げることができるのか。診療報酬上は

200床以上となっているが。 

・（神奈川県）診療報酬上はそうなるが、「公表」は199床以下

でもできる。 

・既に公表している自治体がある。神奈川県が遅れているの

か。 

・（神奈川県）各自治体の調整会議の状況によるものと考える。 

公表時期と診療報酬上の取扱いについては厚生局に確認する

が、公表後でないと算定できない。 

・公表時期の遅れは、病院にとってデメリットになる。早期に

公表して欲しい。 

・（神奈川県）調整会議が終了しないと公表できない。理解し

て欲しい。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

◇増床意向のある病院はなかった。 

◇病床機能の転換等の計画はなかった。 

・県全体の人口の動きはどうか。鎌倉や三浦半島は減少が早い

と聞いたが。 

・（神奈川県）横須賀や三浦半島は早い。 

・病院の倒産や統廃合の話はあるのか。 

・（神奈川県）今後、調整会議で議論していくことになる。 

・ピークはいつか。その後どうなっていくのか不安がある。 

・（横浜市）75歳以上は 2055年と推計している。 

◆医師の働き方改革 

◇各病院の宿日直許可の状況が共有された 

・若い医師にとっては許可がなくても良いと考えるが、病院運

営からはそうもいかない。 

・（神奈川県）厚労省は、労基署の対応については、厚労省の相

談窓口に連絡して欲しいと言っていたので伝える。 

◇人材不足について、看護師等の離職の状況・外国人人材の活

用などの情報交換あった。 
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南

西

部 

 

開催日時 
5 年 7 月 31 日

（月）17：00～ 

◆第 8次保健医療計画 

・横浜より大きな医療圏はあるのか。3医療圏では不都合があ

ったと感じている。 

・（神奈川県）大阪が 2番目であるが、2百数十万。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

・30年前の地域医療支援病院の時の議論を同じである。地域の

外来機能をどうするかという議論だと期待していたが、また

紹介率か思う。 

・外来機能報告の項目を見ると、国も一定程度考えていると思

う。医療資源を重点的に活用する外来の実施状況など。 

・地域医療支援病院とどう違うか。患者側のメリットはどのよ

うなものか。 

・（神奈川県）患者の待ち時間の短縮という面もある。 

・診療報酬上の取扱いはどうか（基準は満たさないが、水準を

満たす倍合は認められるのか。算定期間はどうなるのか。）選

定療養費を各病院がどのように判断するかということはある

のではないか。 

・（神奈川県）既に保険収載済みである。厚生局への届出と請求

について確認してもらう必要がある。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

◇増床意向のある病院はなかった。 

・配分済みの病院の進捗状況が共有された。 

◆医師の働き方改革 

・県内での進捗はどうか。特例水準の申請をした病院はあるの

か。 

・（神奈川県）申請は未だないが、評価センターの評価が終わっ

た病院はある。 

・宿日直許可の状況はどうか。 

・（神奈川県）各病院の取組にバラツキがある。勤改センターが

支援中である。 

・（神奈川県）今後、最悪のシナリオ（宿日直許可が得られなか

った場合）を想定した地域の医療提供体制にかかるワーキン

グを検討している。 

参加病院数 20病院 

西

部 
開催日時 

5年 8月 1日 

（金）14：30～ 

◆第 8次保健医療計画 

◇意見はなかった。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

◇１病院から増床希望が示された。 

◇１病院の移転計画が共有された。 

◆医師の働き方改革 

・各病院の状況が共有された。 

参加病院数 19病院 
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５ まとめ 

◆第 8次保健医療計画 

 ◇医療 DXや医療従事者の状況を踏まえた計画とするようなどの意見があった。 

◆外来機能報告(紹介受診重点医療機関の公表) 

 ◇指定（公表）病院についての意見はなかった。 

 ◇診療報酬上の取扱いや今後の取組などについて質問があった。 

◆病床整備事前協議(病床配分) 

 ◇３病院から合計 36床の増床希望が示された。 

 ◇４病院から病床機能の変更が示された 

 ◇配分済み病床の整備状況などが共有された。 

◆医師の働き方改革 

 ◇各病院の状況が共有と意見交換がされた。 

 

 令和 5年 11月 1日 横浜市病院協会 
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